
 

Ata 01/2022 - Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores da RGE 1 

Aos 21 dias do mês de janeiro de 2022, às 09 horas, em formato virtual, utilizando a 2 

plataforma Microsoft Teams, sob a presidência do Sr. Valdir Mattos, reuniram-se 3 

representantes dos consumidores da RGE, representantes da concessionária RGE e 4 

assessoria técnica do Conselho – Cultura Serra e GVEnergy/Engie. De início, o Presidente 5 

Valdir Mattos fez a conferência do quórum e saudou aos presentes, colocando em votação 6 

da Ata 12-2021, que foi aprovada por unanimidade dos presentes. No item 4 da pauta, com 7 

a palavra o Conselheiro Carlos Minussi fez uma breve apresentação do Dr. Paulo Sérgio Silva, 8 

presidente do GEAD de Energias Renováveis do Programa Cresce RS, introduzindo o assunto 9 

e passando a palavra ao Dr. Paulo Sérgio, que pautou suas palavras sobre o Cresce RS, 10 

expondo quais as suas funções a detalhou os trabalhos do programa. Paulo Sérgio sanou 11 

algumas dúvidas dos conselheiros e agradeceu pela oportunidade em participar do 12 

encontro. O Presidente Valdir fez um breve esclarecimento sobre o papel deste Conselho, 13 

que tem uma disciplina pautada sobre a concessão exclusiva, limitando suas decisões apenas 14 

neste tema, mas nada impede de abrir discussões sobre outros assuntos. Ainda no mesmo 15 

item da pauta, o Conselheiro Carlos Minussi apresentou um exemplo sobre a instalação de 16 

placas solares, gerando créditos de carbono, contribuindo com a sustentabilidade do planeta 17 

e gerando renda. Dando sequência à pauta, a equipe da GVEnergy fez uma apresentação 18 

pautada sobre a Resolução 1.000 e o Marco Legal da Geração Distribuída. No item 6 da 19 

pauta, Fábio Calvo, como representante da RGE, trouxe ao encontro um resumo das 20 

orientações constantes na Resolução 863. Também, Fábio trouxe o tema da ação de 21 

conferência de contratos de alguns clientes, que tenham o benefício da irrigação rural, a 22 

partir do cumprimento do artigo 71 da Resolução 414, informando que alguns clientes, 23 

mesmo após terem sido notificados, não responderam apresentando os contratos assinados, 24 

ocasionando a perda de seus benefícios até que se regularizem as pendências. Continuando 25 

suas falas, Fábio informa que a concessionária finalizou todas as suas visitas de campo, 26 

referente à resolução 901. Para finalizar, Fábio Calvo expõe que em breve estará ocupando 27 

a posição de Gerente do Departamento Comercial da concessionária, devendo apresentar 28 

em breve o substituto de suas funções dentro deste Conselho. Os conselheiros 29 



 

parabenizaram o Sr. Fábio, ponderaram sobre seu merecimento pela ascensão profissional 30 

e expuseram sobre a certeza de que o seu substituto estará bem preparado para assumir 31 

suas funções dentro do Conselho de Consumidores da RGE. Brevemente, o conselheiro 32 

Leodomar questiona o representante da RGE sobre a possibilidade de cedência de postes 33 

para a Prefeitura de Cruz Alta, envolvendo clientes de baixa renda. Fábio informa que o 34 

assunto está em tratativa e, assim que tiver uma posição, dará o devido retorno. O 35 

Presidente Valdir aproveita o momento de participação do Sr. Fábio para registrar a questão 36 

da composição da participação financeira obrigatória nas obras de conexão, quando se dão 37 

em empreendimentos de múltiplas unidades consumidoras que tenham a edificação 38 

integrada ao lote. Valdir informa que foi tomado o conhecimento de que a concessionária 39 

não estava enquadrando em seu plano de ação o que diz a resolução, erroneamente 40 

considerando os empreendimentos como loteamentos. Valdir pede ao Sr. Fábio para que 41 

seja dada uma atenção especial ao tema, uma vez que a concessionária se comprometeu a 42 

corrigir tais questões a partir deste ano. No item 7 da pauta, o representante da Cultura 43 

Serra Paulo Roberto, como assessor do Conselho, fez uma breve apresentação sobre a 44 

obrigatoriedade da realização de Audiência Pública para a recomposição dos representantes 45 

dos conselhos de consumidores de energia. Paulo fez um breve resumo da Resolução 46 

963/2021, que revoga a REN 451, dando ênfase na questão da data limite para a realização 47 

da Audiência Pública, devendo acontecer até 90 dias antes do início dos novos mandatos, ou 48 

seja 90 dias antes de 01 de julho de 2022, que pode acontecer de forma virtual ou presencial. 49 

Como sugestão, foi colocado aos conselheiros a data de 18 de março de 2022 para a 50 

realização da audiência. O Conselho deverá definir na próxima reunião o formato e local da 51 

audiência, bem como os dados para envio de correspondências e desenvolvimento de 52 

material gráfico. Por questões de esclarecimentos, caso houver mais de uma entidade que 53 

represente a mesma classe de consumo, o Conselho poderá definir a destinação de cadeiras 54 

de titular e suplente. O Conselheiro Minussi informa que foi encaminhado a todos os 55 

Conselhos um e-mail, partindo da SMA, informando que, como regra de exceção, neste ano 56 

a Audiência Pública poderá ser realizada até 16 de junho de 2022. Ficou definido, então, que 57 

tal informação será verificada junto à ANEEL, questionando a validade jurídica deste e-mail 58 



 

enviado, que está com informações diferentes do que exige a Resolução 963. Como item 8 59 

da pauta, o Presidente Valdir sugere um critério para a representar este Conselho no XXII 60 

Encontro do Conselhos de Consumidores da Região Norte, que convida dois conselheiros e 61 

a secretária-executiva de cada conselho para se fazer presentes. Para dar oportunidade a 62 

todos participarem de viagens e encontros, Valdir sugere que os representantes que ainda 63 

não tiveram a chance de participar sejam os escolhidos, considerando conselheiros com mais 64 

tempo de participação dentro deste Conselho. Fábio Calvo informa que, caso a Secretária 65 

Daiane esteja disponível, por parte da Concessionária, não há problema algum em sua 66 

participação. O Conselheiro Carlos Minussi informa que já está confirmado como palestrante 67 

neste encontro, que acontecerá no Pará, solicitando, portanto, que seja um dos 68 

representantes escolhidos para esta viagem. Para questões de esclarecimento, o assunto de 69 

créditos de carbono ficou como pauta para treinamento do Conselho, a ser definido junto 70 

ao conselheiro Carlos Minussi. Finalizando a reunião, o Presidente agradece pela 71 

participação de todos e deseja um ótimo início de ano. A gravação da reunião – em vídeo – 72 

estará disponível para o Conselho nos próximos dias. 73 
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